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抱什么希望！悲哀啊！中国足球的成长有您的功劳，

那么由于“假”开始带来的恶劣环境，您就一点责任

都没有吗？您就不该反思吗？我一直认为，中国足球

联赛坏就坏在一个“假”字身上！ 

这本书读完了，真的令我感触良多：袁伟民的体

育生涯是在中国举国体制下铺开的，袁伟民的时代辉

煌可以说是这个体制的产物，他所处的时代成全了他，

他也成全了这个时代的任务。袁伟民的时代终结了，

但中国体育发展的步伐从来也没有停过。跨入新世纪

的中国，正处于社会快速转型期，在新旧体制、机制

的变革中，多向思维模式、多头利益冲突、多方碰碰

撞撞，是必然的，是不可避免的。因此，我们感谢《袁

伟民与体坛风云》一书让大家更体会到这种情怀，我

们也感谢袁伟民 47 年为中国体育作出的卓越贡献！历

史会记住这一切的…… 

 
 

 

欢聚一堂 携手未来 
——《体育学刊》出版百期广州地区编委座谈会纪要 

 

寒来暑往，岁月更迭，恰逢《体育学刊》出版 100
期之际，3 月 26 日下午体育学刊杂志社在华南师范大

学粤海酒店举行广州地区编委座谈会，主办学校相关

部处领导和杂志社编辑也参加了本次座谈会。 
会议由杂志社郑植友主任主持，郑主任首先介绍

了到会的嘉宾和领导，因公务在身未能到会的编委会

主任、华南理工大学校长李元元教授发来贺信，由华

工体育学院刘明院长在会上宣读，贺信中说：“在体育

学刊创刊百期的时刻，向体育学刊编辑部表示热烈的

祝贺，向体育学刊发展付出艰辛努力的同志们表示衷

心的感谢。体育学刊自创刊以来精益求精，获得众多

殊荣，我相信在两校的通力合作下，在全体编辑部成

员的共同努力下，在新的历史时期，一定会早日办成

精品核心期刊。”随后，郑植友主任就学刊的发展历程

做了回顾：《体育学刊》原名《体育学通讯》，由林笑

峰教授于 1987 年创办，编辑部设在华南师范大学，

1994 年更名为《体育学刊》，1999 年起由华南理工大

学和华南师范大学联合主办，杨文轩教授任主编。10
多年来，《体育学刊》取得了长足的进步，2000 年入

选中文体育核心期刊，2006 年进入 CSSCI 来源期刊，

2009 年入选中国学术期刊评价报告（RCCSE）体育科

学“权威期刊”。办刊历程有几点体会值得分享：坚持

“办期刊精品，促学术繁荣”的办刊理念，鼓励学术争

鸣；坚持学术质量第一，主动向名家约稿，瞄准学术

前沿，开辟新栏目；重视文章的审稿和编辑质量，坚

持稿件评审“三审一定”制度和集体复审，聘请资深编

审把关；为密切与广大作者、读者的关系，近年来杂

志社策划了多次大型体育学术活动；搭建网络学术平

台，扩展学术交流空间，先后搭建了门户网站、“体育

在线”网络学术论坛和《体育网刊》电子刊物。杂志社

杨文轩主编在会上做了重要讲话，杨主编结合办刊 10
余年来历程谈了 3 点感悟，首先，体育学刊是大家的，

是广大体育工作者、编委和编辑部同仁所共有的；其

次，体育学刊所取得成绩是振奋人心的，由最初的艰

辛创刊到目前位居国内同类期刊前列，是几代办刊人

从未间断、不断努力获得的；最后，体育学刊也是未

来的，随着人们体育意识的增强，网络化、全球化进

程加快以及新闻出版体制改革决胜之年的到来，只要

我们坚持百花齐放、百家争鸣，坚持办精品期刊的思

路，就一定会把握住未来的先机。 
最后，参会的编委、领导和办刊人就刊物发展历

程、存在问题和今后的走向进行了广泛而深入的探讨，

与会专家和领导一致认为这份杂志是百花争艳的园

地，也是百家争鸣的讲坛，能包容体育学的新理念、

新观点，如同百川归海那样，有容乃大。华南师范大

学体育科学学院周爱光院长在会上表示，将在各方面

继续给予体育学刊大力的支持。 
百期杂志见证了中国体育科学 10 余年走过的风

雨路程，承载着这个领域一件件难以忘却的事情，记

录了那些为学科、刊物作出贡献的人。中国体育科学

之路还很漫长，体育学刊任重而道远。我们有理由相

信，在大家的努力下，体育学刊将百尺竿头，更进一

步，创造美好的未来！ 
 

体育学刊杂志社  
2010 年 3 月 26 日 


